



JOURNAL HEBDOMADAIRE DONNANT LES NOUVELLES DU MONDE ENTIER

ADMINISTRATION ET RÉDACTION

MAISON DES ŒUVRES DE MER SAINT-PIERRE ET MIQUELON.

LE NOUVEAU PAPE.

Au milieu de la tourmente qui agite le monde civilisé, la barque de St-Pierre fait face au péril: un nouveau Pilote est à la barre.

Pie X se survit en Benoît XV: deux grands noms, mais un même grand cœur pour continuer l'œuvre du Christ.

L'Archevêque de Bologne, Jacques della Chiesa, est aujourd'hui l'élu de l'Esprit Saint, et le nom de Benoît qu'il choisit, — tout d'onction et de suavité, — est, pour le monde, troublé, un présage de paix et de bénédiction.

Malgré la tempête qui gronde, l'Eglise continue sa marche à la fois conquérante et pacifique. Ce qu'un Pape a commencé, un autre Pape l'achève.

Soyez béni, Pasteur Souverain, donné par la Providence, à l'heure des tribulations. Vous êtes l'Envoyé du Ciel et le Messager de la Paix.

Soyez béni..... et bénissez-nous!

"CHÈZ NOUS"

MAISON DE FAMILLE

Tous les dimanches, *sans exception*, à la Maison des Œuvres de Mer, Messe à 9 heures, tout spécialement pour les marins.

Tous les dimanches, *sans exception*, réunion à 3 heures de l'après-midi, suivie du salut du Très Saint Sacrement!

DE PARTOUT

28 août. — La Flotte britannique a coulé 2 croiseurs allemands et 2 destroyers; un autre croiseur désarmé et en feu a aussi sombré. Les anglais ont eu quelques dommages.

29 août. — Les Allemands ont détruit Louvain, grande appréhension au Vatican, car Louvain possédait une Université Catholique avec plus de 5'000 étudiants.

Un neveu du Kaiser a été fait prisonnier. Il portait une épée donnée par l'Empereur.

31 août; — Un aéroplane allemand a survolé Paris et a lancé 3 bombes Quai Jemmapes, aucun dégât.

1 septembre — Les Russes avancent toujours, et la Turquie mobilise; recevant avis de Berlin

3 7bre — S. E. le Cardinal Jacques della Chiesa élu Pape; a pris le nom de Benoît XIV.

Un torpilleur de la flotte anglo-française a coulé un Croiseur autrichien près de Corfou.

5 7bre. — En cas d'attaque Paris sera défendu par une longue ceinture de forts et par 1 000 pièces d'artillerie.



Sainte Anne

(26 juillet.)

C'est aujourd'hui la fête d'une grand'mère, la grand'mère de l'Enfant Jésus. Comme toutes les grand'mères, elle est bonne, elle aime ses petits-enfants et leur veut du bien. Etant les frères de Jésus et les fils de Marie, nous sommes les petits-enfants de sainte Anne. Demandons à notre grand'mère du ciel qu'elle nous protège et nous mette un jour en possession du bonheur éternel dont elle jouit en compagnie de son divin Petit-Fils et de son auguste Fille.

Larmes et innocence

Je suis purement catholique, je crois et je professe ce que professe et croit l'Eglise romaine. *Pour savoir ce que je dois croire et penser*, je ne regarde pas les philosophes, je regarde les docteurs de l'Eglise. Je n'interroge pas les sages, ils ne pourraient me répondre. J'interroge plutôt les femmes pieuses et les enfants, deux vases de bénédiction, parce que l'un est purifié par les larmes et que l'autre est embaumé des parfums de l'innocence.

DONOSO CORTÈS.

La parole du Maître

Abandon à la Providence

Ne vous inquiétez point où vous trouverez de quoi manger pour votre vie, ni d'où vous aurez des vêtements pour couvrir votre corps. La vie n'est-elle pas plus que la nourriture et le corps plus que le vêtement?

N'est-il pas vrai que cinq passereaux ne se vendent que deux oboles? Et néanmoins il n'y en a pas un seul qui soit en oubli devant Dieu.

Pour vous, les cheveux mêmes de votre tête sont tous comptés.

Cherchez donc premièrement le royaume de Dieu et sa justice et toutes ces choses vous seront données comme par surcroît.

On dit

« Que les Curés sont des éteignoirs »

La calotte noire d'un curé s'abattant sur la lumière vive de la science : quelle belle image?

Cependant qui donc a créé l'écriture dont nous nous servons couramment aujourd'hui? *Ce sont les moines de l'abbaye Saint-Martin de Tours.*

Qui donc a introduit l'arithmétique arabe chez nous? *C'est un moine, Gerbert, qui devint le premier Pape français.*

Qui donc a trouvé la méthode d'enseignement musical partout en usage maintenant? *C'est un moine, Guy d'Arezzo.*

Qui donc a parlé le premier, en Occident, de la poudre à canon, du microscope et du télescope? *C'est un Franciscain, Roger Bacon.*

Qui donc a fait connaître à nos marins la boussole? *C'est un Dominicain, Albert le Grand.*

Qui donc a dit le premier : « Tout gravite au centre », donnant ainsi l'idée des lois de la pesanteur? *C'est encore un Dominicain, Vincent de Beauvais.*

Qui donc a enseigné le premier que la terre tourne autour du soleil? *C'est un chanoine, Copernic.*

Qui donc a découvert la pesanteur de l'air et inventé le baromètre? *C'est l'abbé Torricelli.*

Qui donc a découvert les lois de l'électricité? *C'est un religieux, Beccaria.*

Qui donc a déterminé le premier, avec le plus de précision, la constitution chimique du soleil? *C'est un Jésuite, le P. Secchi; et l'abbé Moreux, notre compatriote, n'est pas celui des astronomes qui connaît le moins bien l'astre brillant des jours.*

Les curés ne sont donc pas tant que ça des éteignoirs; et ce ne sont pas eux qui ont parlé d'éteindre les étoiles. Ce ne sont pas eux non plus, il est vrai, qui ont trouvé la grande formule que « les ténèbres s'évanouissent quand le soleil se lève »; mais ne fallait-il pas laisser quelque chose à trouver pour que « Hégésippe Simon » eût des admirateurs?

B. LABRE.

La visite de grand'mère

Marie-Anne est tout heureuse ce soir. Elle ne l'est pas toujours..... rapport au mari qui boit plus souvent qu'il n'a soif. Elle est heureuse..... Pensez donc, elle possède sous son toit sa bonne grand'mère qui, malgré ses quatre-vingt-six ans, s'est décidée à venir du fond de la Beauce jusqu'à Paris, pour voir l'installation de sa petite-fille et de sa chère famille.

L'appartement de Marie-Anne ne paraît pas à la grand'mère aussi commode que la chaumière du village, mais c'est propre, bien tenu, coquet, et quels beaux enfants!

— Vous êtes fatiguée, grand'mère! C'est samedi, aujourd'hui, mon homme pourrait rentrer tard, vous le verrez demain. Il est 9 heures, il faut vous coucher.

— Oui, fille, mais demain c'est dimanche. A quelle heure est la messe!

— Oh! Vous n'avez que l'embarras du choix. Ici, il y a des messes quasiment à toute heure..... Bonne nuit! J'espère que les mioches ne vous empêcheront pas de dormir.

..

Il est 9 h. 1/2; grand'mère, alerte malgré les ans, revient de la messe. Elle est ravie: Quelle belle église! Et il y avait du monde..... et tous les enfants des écoles qui chantaient..... Encore? mieux que chez nous..... Et beaucoup, près de mille, ont communiqué, avec beaucoup de messieurs, et de dames, et de jeunes filles..... Oui, beaucoup, beaucoup.

Et Marie-Anne souriait aux ravissements de la bonne grand'mère.

— Et toi, fille, tu vas à la messe de 10 heures?

— Non, grand'mère.

— Tu as été à la messe de 6 heures? De 7 heures?

— Non, grand'mère, je ne vais pas à la messe.

— Hein???

— A cause des mioches..... Je ne peux pas.....

— Ecoute, fillette. J'ai élevé douze enfants et dans ce temps-là, je demeurais à une demi-heure de l'église, et, sauf le cas de maladie, je n'ai jamais manqué à la messe le dimanche, ni mon homme ni mes enfants..... Marie-Anne, quand on ne va pas à la messe, on n'a de bonheur ni en ce monde ni en l'autre.

..

Grand'mère a passé deux jours chez sa fille. Il est temps de retourner au village. Elle paraît sombre, grand'mère. On la reconduit à la gare. Elle embrasse Marie-Anne, son mari et ses deux gros garçons, et ne dit rien.

— Eh bien! grand'mère, vous ne dites pas au revoir?

— Non, mes enfants, nous ne nous reverrons plus.

— L'an prochain, nous descendrons chez vous, si nous sommes plus riches, et vous vivrez encore.

— Non, mes enfants.

Et, se rappelant la foi et la piété de sa grand'mère, Marie-Anne a une parole chrétienne:

— Alors, nous nous reverrons au ciel.

— Non, nous ne nous reverrons pas. Je crois au ciel et j'espère y aller bientôt; mais toi, tu vis comme si tu n'y croyais pas, ton homme aussi..... comment feront les enfants? Marie-Anne, mes enfants, nous ne nous reverrons pas.....

Et grand'mère pleurait!.....

(B. P. de l'Immaculée-Conception de Montréal.)

En dansant

Si l'on proposait à la plus intrépide danseuse de faire à pied un trajet d'une dizaine de kilomètres pour accomplir une bonne œuvre, assister à une cérémonie religieuse ou entendre un sermon, elle jugerait cet effort au-dessus de ses forces.

Or, un statisticien a calculé qu'une danseuse, dans un bal qui se prolonge de 10 heures du soir à 4 heures du matin, fait en moyenne un trajet qui équivaut à la bagatelle de 56 kilomètres. Une seule valse, d'une durée moyenne, fait parcourir 1050 mètres; un quadrille lui impose un chemin de 1080 mètres, une mazurka seulement 900 mètres et une polka 800 mètres.

56 kilomètres! Il y a peu de facteurs ruraux qui atteignent ce chiffre!

Tant il est vrai que les gens à plaisir se donnent plus de peine parfois pour s'amuser que les pauvres gens pour gagner le pain quotidien; plus de peine pour satisfaire leurs plaisirs que pour gagner le ciel.

Dictons populaires

Apprends quelque chose, tu pourras quelque chose. C'est en route que l'on voit les bagages bien chargés. Quand il y a la volonté, le moyen est bientôt trouvé.

Quand le mal est fait, chacun l'avait prévu.

Un glaive retient l'autre au fourreau.

Qui sait beaucoup se trompe encore souvent.

On va toujours en apprenant.

Si le domestique devient riche quand le maître devient pauvre, tous deux ne valent rien.

Plutôt bourse vide de que tête vide.

Parle argent et tout le monde se tait.

TERRITOIRES DE SAINT-PIERRE ET MIQUELON
Propriété Publique

Délicieux embarras

*Dans l'église, deux petits gosses,
Demain, communicants précoces,
Se préparaient, t'nt bien que mal,
Pour entrer au saint tribunal.
Soudain, l'un vers l'autre se penche,
Et, le retenant par la manche,
Lui dit : « En mon cœur j'ai cherché,
Mais sans trouver un seul péché.
Prête-moi deux des tiens, ça presse,
C'est mon tour d'aller à confesse.
— Je n'en ai pas commis non plus,
Répond l'autre d'un air confus.
— C'est triste. Comment vas-tu faire ?
— Je dirai : Je m'accuse, Père,
De n'avoir pas fait de péché,
C'est ma faute; j'en suis fâché.
— Je dirai comme toi..... J'y pense.....
Nous aurons grosse pénitence
Pour nous être conduits ainsi !..... »
Père sourit; leur ange aussi;
Et dans leur cœur, leur âme blanche,
Le bon Jésus vint le dimanche.*

Abbé JULIEN.

L'AUMONE

Employez les richesses d'iniquité à vous faire des amis. Le meilleur moyen de s'enrichir est de faire l'aumône. L'aumône est le commerce le plus lucratif; et celui qui donne aux pauvres ressemble au cultivateur qui, confiant sa semence à une bonne terre, en retire dix fois autant.

Saint JEAN CHRYSOSTOME.

Courage chrétien

Un maire du Couzon, près de Lyon, un vendredi, à un dîner de Conseil de revision, se lève et dit carrément : « J'observe les lois de ma religion aussi bien que celles de la République, et j'ai assez crié : Vive la liberté ! pour avoir le droit de pratiquer mes croyances. Garçon, servez-moi en maigre ! »

A la fin du repas, le général lui tend la main, et lui dit : « Vous êtes un homme, vous, et vous auriez fait un fameux soldat. »

Le livre de Messe

Nous nous sommes permis quelquefois de conseiller la lecture du livre de Messe aux gens curieux d'apprécier le train du monde et de connaître au vrai le passé, le présent et l'avenir du genre humain. Les politiques dédaignent cette source d'informations. Ils ont tort. Le livre de Messe leur débrouillerait le courant des affaires, leur dirait d'où il sort, ce qu'il porte, où il va. En général, les hommes d'Etat n'en savent pas grand'chose, et les hommes de lettres, rien. Nous attestons qu'ils ont besoin de lire le livre de Messe, populairement nommé *Paroissien romain*; c'est une compilation de divers ouvrages, tous très anciens et très estimés des gens les plus estimables. On peut dire qu'il a élevé le monde, et c'est pourquoi tant d'honnête bon sens est encore en circulation parmi les peuples; aucun n'aura jamais une pareille autorité. C'est le vaisseau de l'Evangile chargé de la substance des Livres Saints.... On ne peut l'ouvrir sans y trouver un mot qui ne résolve clairement la question du jour. Le lecteur de bonne foi sait tout de suite ce qu'il doit penser, ce qu'il doit attendre, ce qu'il doit faire. Ce livre de Messe lui donnera des exemples sacrés, lui suggérera des réflexions opportunes, lui inspirera des pensées fortes et des paroles sages. S'il veut obéir, il vivra.

LOUIS VEUILLOT.



— Alors, maman, quand je donne un sou à un pauvre, je fais du socialisme ?
— Oui et du bon !
— Alors qu'est-ce que le mauvais socialisme ?
— C'est quand tu ne lui donnes rien, mais que tu lui promets vingt francs !